



TACNA

ACTEURS DE LA GOUVERNANCE ÉCONOMIQUE TRANSFRONTALIÈRE

L'Euregio Meuse-Rhin, une des plus anciennes coopérations transfrontalières en Europe (créée en 1976), a élaboré entre 2012 et 2013 sa Stratégie EMR2020, dont un des axes stratégiques est le développement économique. Sur cette structure de coopération institutionnelle, depuis la fin des années 2000 se superpose partiellement la région TTR-ELAt (Top Technology Region – Eindhoven-Leuven-Aachen triangle), une instance informelle dédiée au soutien des relations économiques transfrontalières. La spécificité de la région fonctionnelle

TTR-ELAt est de se concentrer sur le contenu, non la gouvernance de la coopération. Ainsi, les relations transfrontalières de cette région sont à géométrie variable, en fonction des sujets abordés.

La coopération entre les chambres de commerce belges, allemandes et néerlandaises est très active, malgré les différences de nature (publique en Allemagne et Pays-Bas, privée en Belgique), de budget (les entreprises sont obligées d'y adhérer uniquement en Allemagne) et de missions.